

Familias indígenas de Zapatón reciben casas nuevas fabricadas en madera

❖ *Viviendas se diseñaron de acuerdo con las costumbres tradicionales del grupo étnico.*



Viviendas construidas totalmente en madera y diseñadas de acuerdo con sus tradiciones ancestrales fueron entregadas por el Banco Hipotecario de la Vivienda (BANHVI) a 15 familias de la etnia huetar, residentes del Territorio Indígena de Zapatón, ubicado en la parte baja del cantón de Puriscal, provincia de San José.

Las casas se encuentran distribuidas por diversos sectores del territorio y para su construcción el BANHVI aprobó un financiamiento de ₡175,8 millones. Las viviendas del proyecto ya fueron entregadas a las familias.

Cada una de las casas cuenta con paredes internas y externas de madera, al igual que los pisos, la estructura de techo y el cielorraso, con una distribución de sala-comedor-cocina, dos dormitorios, servicio sanitario y área de pilas. Están levantadas sobre basas de concreto.

La construcción de la totalidad de las casas estuvo a cargo de la Sociedad Maderera de Barrio Cuba (SOMABACU). Sus representantes informaron que la madera empleada fue tratada con preservantes y un agente anti-fuego y que por las características propias de la madera (material liviano y flexible), brinda un comportamiento estructural apropiado ante eventos sísmicos.

Todas las familias beneficiarias fueron evaluadas como casos de extrema necesidad, donde los jefes de hogar, entre las que figuran ocho mujeres, obtienen sus ingresos de labores agrícolas.

Entre las beneficiadas figura la familia de Ana Gabriela Fallas, madre de Joshua y Jocksan, quien comentó que la vida de su familia va a dar un gran cambio, pues “aunque no tenemos muchas cosas, lo importante es tener casa propia”. Ella resaltó el diseño de las viviendas adaptado a la zona y junto a sus hijos ya habita la nueva casa.

En otro sector del territorio, doña Leticia Hernández habita otra de las viviendas de madera. “Asegura no cambiarse por nadie” y dedica horas a la limpieza y cuidado de su nueva casa, la cual tiene repleta de flores y masetas con plantas ornamentales.

El Presidente de la Asociación de Desarrollo del Territorio Indígena de Zapatón, Celín Parra, indicó que las nuevas viviendas marcan un cambio con respecto a las construidas años atrás, ya que se adaptan mejor a las necesidades de la población indígena de esa comunidad.

El Territorio de Zapatón tiene una extensión de 2.240 hectáreas, del cantón de Puriscal, y sus principales caseríos son: Alto Concepción, Alto La Gloria, Ángeles, Angostura, Bejuco, Mastatal, San Miguel, San Vicente y Santa Rosa, entre otros.

Unidad de Comunicaciones

UC-BP-048-2015 ProyectoZapaton/LuisFër/REA.

Noviembre 04, 2015